

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

GRADUACIÓN DE BACHILLERES DE EDUCAME

30 NOVIEMBRE DE 2007

CUANDO LA MINISTRA DE EDUCACIÓN ME DIJO QUE TENÍAMOS ESTA GRADUACIÓN, LE COMENTABA QUE YO TENIA UNA SEMANA INTENSA INTERNACIONAL QUE TERMINO AYER CON UNA REUNIÓN EN LA CASA BLANCA, Y LE DIJE YO VOY A ESTAR, Y LLEGUE A TIEMPO, Y ME DICE LA MINISTRA, PRESIDENTE QUE FRESCO VIENE, POR LO MENOS ALCANCE LLEGAR A CAMBIARME Y ESTAR CON TODOS USTEDES. NO PODÍA FALTAR ESTE DIA POR VARIAS RAZONES QUE SE LAS VOY A COMENTAR.

EN PRIMER LUGAR ME SIENTO CONTENTO DE SER PARTE DE ESTE ACTO DE GRADUACIÓN DE BACHILLERES DEL PROGRAMA EDÚCAME, CREADO POR NUESTRO GOBIERNO, A TRAVÉS DEL PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, PARA LOGRAR LA REINTEGRACIÓN DE JÓVENES QUE POR DISTINTAS CIRCUNSTANCIAS ABANDONARON SU FORMACIÓN ACADÉMICA.

ES EL CASO DE REINALDO A QUIEN HEMOS ESCUCHADO HABLAR DE SU HISTORIA, DE QUE FUE A LOS ESTADOS UNIDOS COMO MUCHOS COMPATRIOTAS POR LOS QUE FUI ABOGAR EN ESTE VIAJE RECIENTE.

HOY SOMOS TESTIGOS QUE CON LA VOLUNTAD DE CADA UNO Y EL IMPULSO DEL GOBIERNO, A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, ES POSIBLE ALCANZAR NUESTRAS METAS CON ÉXITO, METAS QUE EN ESTE CASO REPRESENTAN UN PELDAÑO EN LA QUE ESPERAMOS SEA UN PELDAÑO PARA UNA LARGA Y PROVECHOSA CADENA DE TRIUNFOS.



QUERIDOS JÓVENES, NO IMPORTA TENER TREINTA Y DOS AÑOS O DIECIOCHO, O DIECISIETE, LO IMPORTANTE ES LOGAR LA META.

EL PROGRAMA EDÚCAME ES NUESTRA ESTRATEGIA EDUCATIVA. PARA LOS NIVELES DE TERCER CICLO DE EDUCACIÓN BÁSICA Y MEDIA, A TRAVÉS DE ÉL DAMOS ATENCIÓN A SEGMENTOS POBLACIONALES QUE SE ENCUENTRAN EN SITUACIÓN DE MARGINACIÓN Y VULNERABILIDAD, SOBRE EDAD, REZAGO EDUCATIVO Y BAJO NIVEL ECONÓMICO.

ESTE AÑO ESTAMOS ENTREGANDO CERCA DE TRES MIL BACHILLERES DEL PROGRAMA EDÚCAME, 500 DE LOS CUALES SE GRADÚAN HOY.

AQUÍ HEMOS PUESTO AL ALCANCE DE TODOS USTEDES, MODALIDADES DE ESTUDIO DE CARACTERÍSTICAS PARTICULARES, TALES COMO LA MOVILIDAD, LOS TIEMPOS VARIABLES Y OTROS ASPECTOS QUE PERMITAN QUE SE PUEDAN GRADUAR, TAL Y COMO LO CELEBRAMOS EN ESTE ÚLTIMO DÍA DE NOVIEMBRE.

USTEDES Y ESPECIALMENTE MUCHACHOS, SUS FAMILIAS TIENEN MUCHOS MOTIVOS PARA FESTEJAR. A DIFERENCIA DE QUIENES SE GRADÚAN EN EL SISTEMA ESCOLAR REGULAR. YO SÉ BIEN QUE PARA LA MAYORÍA DE LOS AQUÍ PRESENTES, CULMINAR CON SUS ESTUDIOS DE BACHILLERATO, HA REPRESENTADO UN ESFUERZO MUCHÍSIMO MAYOR, EN MUCHOS CASOS DEBIDO A QUE ADEMÁS DE TRABAJAR, ESTUDIAN, PERO ADEMÁS CUIDAN MUCHOS DE USTEDES A SUS FAMILIAS, SON PADRES Y MADRES DE FAMILIAS.

USTEDES SON EL EJEMPLO DE LO ACERTADO QUE ES ESTE PROYECTO, QUE HA REQUERIDO UNA INVERSIÓN DE 5 MILLONES DE DÓLARES ESTE AÑO, DE LOS CUALES 1.1 MILLONES PROVIENEN DEL FIDEICOMISO PARA INVERSIÓN EN EDUCACIÓN, PAZ SOCIAL Y SEGURIDAD CIUDADANA, QUE LANZAMOS EN JULIO PASADO. QUIERO DECIRLES QUE EL



FIDEICOMISO VA A REPORTARLE A LA NACIÓN 200 MILLONES DE DÓLARES Y ESTAMOS ACELERADAMENTE INVIRTIENDO EN TODOS LOS PROGRAMAS DEL PLAN 2021.

QUIERO ANUNCIARLES QUE PARA EL PRÓXIMO AÑO, INVERTIREMOS 9.3 MILLONES DE DÓLARES EN ESTE PROGRAMA, DE LOS CUALES 4.5 MILLONES SON FONDOS DEL GOBIERNO CENTRAL, FONDOS QUE PROVIENEN DE LOS IMPUESTOS QUE TODOS PAGAMOS Y 4.8 MILLONES SALDRÁN DEL FIDEICOMISO PARA LA SEGURIDAD Y LA PAZ SOCIAL.

ESA INVERSIÓN NOS PERMITIRÁ BENEFICIAR A CERCA DE 33 MIL JÓVENES Y ADULTOS CON SOBRE EDAD, QUE SE ENCUENTRAN FUERA ACTUALMENTE DEL SISTEMA EDUCATIVO.

PERO LOS BENEFICIOS DEL PROGRAMA EDÚCAME NO TERMINAN ALLÍ, YA QUE ADEMÁS DE PERMITIR EL RETORNO DE MILES DE ESTUDIANTES, PODREMOS GENERAR EMPLEO PARA 787 DOCENTES TUTORES DE LA MODALIDAD A DISTANCIA.

EL FIDEICOMISO PARA INVERSIÓN EN EDUCACIÓN, PAZ SOCIAL Y SEGURIDAD CIUDADANA, ES UNA DE LAS MEJORES HERRAMIENTAS QUE TENEMOS PARA FINANCIAR LA EDUCACIÓN, SE TRATA DE UN REFUERZO DE 32 MILLONES DE DÓLARES EN EL PRESUPUESTO SOLO PARA EL 2007, QUE SE CONCENTRA ESPECIALMENTE EN EL TEMA DE LOS LIBROS DE TEXTO PARA LOS NIÑOS.

OTROS LOGROS EN MATERIA DE EDUCACIÓN, QUE PODEMOS MENCIONAR, AHORA QUE ESTAMOS A PUNTO DE TERMINAR EL 2007 ES EL INICIO DE OBRAS DE LA SEGUNDA ETAPA DEL MEGATEC DE LA UNIÓN, A LO QUE PRONTO ESTAREMOS SUMANDO LA ADJUDICACIÓN DEL MEGATEC CABAÑAS, OBRAS QUE EN CONJUNTO REPRESENTAN MÁS DE ONCE MILLONES DE DÓLARES.



SON CASI 3 MIL NUEVAS PLAZAS PARA LOS MAESTROS, LO CUAL ES AUN MÁS DESTACABLE SI CONSIDERAMOS QUE DESDE 1998 NO SE ASIGNABA HORAS CLASE. AHORA ASIGNAREMOS 680 MIL HORAS, LO QUE EQUIVALE A 500 DOCENTES CONTRATADOS POR TODO UN TURNO.

PERO LA MEJOR DE LAS NOTICIAS RELACIONADAS A LA EDUCACIÓN, SERÁ LA QUE ESTEMOS ANUNCIANDO EL PRÓXIMO LUNES A TRAVÉS DE CADENA DE RADIO Y TELEVISIÓN, VARIAS MEDIDAS, ENTRE ELLAS EL PLAN “ALIANZA POR LA FAMILIA” CON EL QUE VAMOS A ENVIAR UN CLARO MENSAJE A TODOS LOS JÓVENES QUE ESTUDIAN BACHILLERATO, ASÍ ES QUE NO SE PIERDAN ESTA CADENA DE RADIO Y TELEVISIÓN, PORQUE NO SOLO TIENE QUE VER CON EDUCACIÓN, TIENE QUE VER CON LOS QUE LES DESCUENTAN RENTA, ME HAN ESTADO PREGUNTANDO, TAMBIÉN TENDREMOS BUENAS NOTICIAS EN ELECTRICIDAD, EN AGUA POTABLE, EL TRANSPORTE PUBLICO QUE MANTIENE SU PRECIO, EN FIN TODAS LAS MEDIDAS PARA CUIDARLE EL BOLSILLO A LA GENTE.

EL MENSAJE ES QUE SU GOBIERNO ESTÁ EN SINTONÍA CON SUS NECESIDADES, UNA DE LAS CUALES ES LA EDUCACIÓN MEDIA Y VA DIRIGIDO CON ESPECIAL ENFOQUE HACIA LOS PADRES DE FAMILIA QUE TIENEN A SUS HIJOS ESTUDIANDO BACHILLERATO EN INSTITUCIONES PÚBLICAS. A LOS PADRES DE FAMILIA QUE ESTÁN EN ESTA SITUACIÓN LES DIGO HOY: LES VAMOS A ALIVIAR LA CARGA PARA QUE SUS HIJOS CULMINEN SUS ESTUDIOS DE BACHILLERATO SIN CONTRATIEMPOS.

SE TRATA DE TODA UNA SERIE DE MEDIDAS CON LAS QUE LES DECIMOS A TODOS: QUE A PESAR DE QUE EL ALZA DESMEDIDA EN LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, PROVOCA AUMENTO EN MUCHAS COSAS, EL TEMA DEL PETRÓLEO NO LO CONTROLA EL GOBIERNO, COMPRAMOS EL PETRÓLEO, PRÁCTICAMENTE TODO EL MUNDO SE VE AFECTADO POR



ESTA SITUACIÓN, NOSOTROS VAMOS A ALIVIAR EL BOLSILLO DE LOS SALVADOREÑOS DE UNA MANERA RESPONSABLE Y DE UNA MANERA REALISTA, SIN POPULISMO.

ANTES DE FINALIZAR, QUIERO FELICITAR A LOS NUEVOS BACHILLERES, A SUS FAMILIAS Y LOS INVITO A QUE SE SIGAN ESFORZANDO, QUE SEAN MEJORES HIJOS, EXCELENTES CIUDADANOS, POR EL SALVADOR VALE LA PENA, EL SALVADOR ESTA TIERRA DE CUSCATLÁN MERECE HIJOS MEJOR EDUCADOS Y CON MAYOR PROGRESO ECONÓMICO Y SOCIAL.

MUCHAS GRACIAS, FELICIDADES BACHILLERES, FELICIDADES A TODOS, MUY AMABLE!